

# El Eco de Cartagena

Diario de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

## La defensa de las

### buenas costumbres

El proyecto de ley de Mr. Bonnevay, presentado a la firma del presidente de la república francesa, encaminado a asegurar la represión de los «ultrajes a las buenas costumbres» que se cometen en teatros y lugares de espectáculos públicos (proyecto de que se habló ya en estas columnas), demuestra cómo proceden los gobernantes de Francia, velando por la salud de la República, mientras una ola de cieno se desborda sobre las grandes capitales españolas.

Los vertederos de París lanzan por sus cien bocas desatadas, el residuo de una civilización decadente y las aguas muertas de una cultura positivista.

Los devotos de la diosa Razón han impuesto, en las letras y en los hábitos, el triunfo de «la Moral de los sentidos». Huyendo de las verdades reveladas, alzando las rojas banderas de la *voluntad libre*, anegándose en los océanos de la «razón pura», los pensadores y filósofos de la decadencia predicaban la «ética del placer», que es el retorno a la selva.

Ningún Estado llegó más lejos que Francia en la propaganda del mito racionalista. Por eso la saludable y enérgica reacción que ahora se manifiesta en las costumbres y en las leyes debe servir de provechosa enseñanza a todos los pueblos latinos.

El proyecto de Mr. Bonnevay no responde a una iniciativa particular ni es el eco fugitivo de un grito aislado. Por el contrario, forma parte de un vasto plan de reformas sociales.

Aún no hace un año que el Gobierno de la República, renunciando a execrables prejuicios de escuela y de partido, instituyó importantes premios en beneficio de las «familias numerosas». La doctrina de Malthus, incorporada al programa del grupo socialista (que, tanto en el orden moral como en el aspecto jurídico, imita lo peor, lo más protivo y negativo de las organizaciones avanzadas), recibió un golpe de gracia con el acuerdo ministerial, inspirado en altos criterios éticos.

Finalmente, la campaña de represión de la blasfemia circula por senderos triunfales, merced al poderoso impulso y a las eficaces cruzadas de las «Ligas del bien hablar».

Francia, al rectificar sus funestos abandonos y sus largas y suicidas concesiones al filosofismo impío y al ateísmo práctico, sigue el ejemplo de la cultura latina. Roma dictó leyes que castigaban el daño que a la Iglesia y al Imperio causaron las malas doctrinas, sentando en el Código teodosiano la máxima de que «se opone al bien público todo lo que ataca a la divina Religión». Con juicio equilibrado y sereno se rendían honores al altar en los años remotos de Roma imperial. Por algo escribió Tertuliano que no se concibe un pueblo sin Religión ni una raza sin creencia.

Aún fuera del genio latino, que tanto debe a la verdad religiosa, pidió Blackstone que los Códigos europeos no consintieran los ataques al Catolicismo, y propuso Arnold que el Parlamento inglés rechazara a los judíos y los perseguidores de Cristo y de su Iglesia.

Cuanto hagan los pueblos en beneficio de las costumbres colectivas y en honor de la Religión católica, será colaborar a su robustecimiento y fortalecer su vitalidad.

## De Sociedad

### Los que viajan

Marchó a San Fernando el Maquinista-Oficial de 1.º don Matías Coba. —Mañana, en el correo, es esperado en ésta el Comandante de Artillería de la Armada don Norberto Morell, que durante dos años ha permanecido formando parte de la comisión de Marina en los Estados Unidos.

### Enfermos

Está enfermo nuestro querido amigo don Domingo Madrona. —Se encuentra enferma de algún cuidado la señora doña Josefa Mateo Martín, tía de nuestro radactor don Joaquín.

## Amalio Pérez Plaza

MÉDICO DE LA ARMADA Especialista en partos y matriz.—Tratamiento de las enfermedades venéreo sífilíticas Consulta de Medicina general de 12 a 1 y de 8 a 6 Casa de Martínez (Detrás del Ayuntamiento) 2.º derecha

## Espectáculos

### Teatro Principal

Desde las seis de la tarde de hoy hasta las doce de la noche y en sesión continua, se exhibirán en el elegante coliseo de la Plaza del Rey, películas de la renombrada casa Gaumont.

Para muy próximo nos aseguran debutará en este coliseo una compañía de zarzuela.

### Teatro Circo

Anoche hizo su debut en este coliseo la compañía cómico dramática que dirige su primer actor Gaspar Campos.

Eligieron para esta primera noche el estreno de la comedia en tres actos de José M. Acevedo «Lo dice la copla» que con razón anunciaron que ha obtenido un gran éxito en Madrid, pues lo tendrá en donde se represente por tratarse de una función de costumbres aragonesas, saturada de batallas en verso y en prosa y coleccionadas con mucho gusto.

La compañía se portó bien sobresaliendo Irene Barroso y Gaspar Campos.

Esta noche se pondrá en escena la comedia de Pablo Parellada (Melitón González) «Así predicaba Diego» anunciada como todas las de este autor, para reírse un rato.

### El Brillante

La empresa de este pabellón, que no repara en gastos ni sacrificios, presentará esta noche un gran debut, con el artista FATTI.

Según nos dicen, viene precedido de gran fama, siendo su trabajo chistoso y artístico.

Una vez visto, nos ocuparemos en el próximo número de este artista que tanto lo alaban.

## El novenario a los Cuatro Santos

### La procesión

Como estaba anunciado, a las seis de la tarde de ayer se organizó en la Catedral Antigua la procesión para trasladar en un artístico y bien iluminado trono a la Iglesia de Santa María de Gracia, la imagen de la Virgen del Rosell, patrona de Cartagena, que ha de figurar en el Altar Mayor durante las tardes del novenario.

La procesión, apesar de la pertinaz lluvia que a dicha hora caía, resultó lucidísima, figurando en ella la casi totalidad de los hermanos de la Cofradía de los Cuatro Santos, y una numerosa comisión de señoras de la corte de la Virgen del Rosell.

## MAGNESIA BISHOP

Los Sres. ALFRED BISHOP LTD., de LONDRES

tienen el honor de participar a sus numerosos clientes de España que, vencidas las dificultades que ocasionó la guerra, ya hacen todos los envíos necesarios, y, por tanto, las botellas de su famoso

CITRATO DE MAGNESIA EFERVESCENTE BISHOP

Se encuentran ya en todos los Almacenes de Específicos, Farmacias y Droguerías de España. Pero, al pedirlos, exijan las legítimas botellas de CITRATO DE MAGNESIA EFERVESCENTE BISHOP

porque sus imitaciones ya saben que no dan resultado.

Por algo tiene esa magnesia fama universal y se venden tantos millones de botellas de ella en todo el mundo.

TAMBIEN HALLARAN A LA VENTA SU

## Salino de Frutas Naturales Bishop

que todo el mundo debiera usar constantemente, porque, tomado en ayunas, vigoriza las funciones del estómago, hígado y riñones, y contribuye poderosamente a la conservación de la salud. El Salino de Frutas Naturales Bishop es indispensable para enfermos del estómago, hígado y riñones, y para los gotosos y reumáticos. Pueden tomarlo los diabéticos porque no tiene azúcar.

## Ayuntamiento

## La sesión de ayer

(Conclusión)

«Proposición de la Comisión de Hacienda con referencia a instancia del señor Presidente de la asociación de Labradores de Pozo Estrecho, solicitando se anulen los recibos que adeuda por el arbitrio municipal sobre Círculos de Recreo».

Navarro que quede sobre la mesa.

Clares que se apruebe.

Méndez que quede sobre la mesa.

Rectifica Clares y después de unas explicaciones se muestra conforme a que quede sobre la mesa.

El señor Alcalde encauza la discusión y como parece que todos están de acuerdo en que quede sobre la mesa, así se hace, y termina la discusión, que ofrecía ser larga por las bromitas de Clares.

Entra el señor Pina.

«Proposición de la de Régimen interior exponiendo es de justicia se conceda pensión de viudedad a doña Angustias García, viuda de don Gonzalo Robles.»

Dorda que se apruebe.

Navarro, indirectamente, que como ya se le dió un socorro que no se apruebe.

Pedrero que quede sobre la mesa por haber disparidad de criterio.

Musieles dice que es de justicia la petición de la viuda y pide que se apruebe.

Navarro sigue impugnando el dictamen.

Pedrero que quede sobre la mesa, pues si llega a votación él se saldrá del salón.

Plazas también se opone.

El Alcalde hace atinadas objeciones a los ediles para la buena norma de los debates y pide quede el asunto sobre la mesa y así se acuerda.

«Moción de la de Fomento proponiendo se autorice a don Francisco Ruiz y a doña Deogracia Palomares para ejecutar obras como indican en sus respectivas instancias.»

De acuerdo.

«Oficio del señor Presidente de la Cámara de la propiedad Urbana de esta ciudad trasladando acuerdo de la misma con referencia al abastecimiento de aguas.»

Después de hablar los Sres. Dorda, Plazas y Pedrero, el Alcalde, razonadamente y elogiando grandemente la labor de los señores de la Cámara de la Propiedad, dice que conviene hacer saber que aunque los que forman el municipio sean modestos y no quieran tener la representación que deben tener en la sociedad de Cartagena, no pueden nunca prescindir de la representación que el pueblo les ha dado y consentir que al Ayuntamiento se le trate como a una entidad cualquiera para hacer bien por la población, y cree que el acuerdo debe ser que las iniciativas de la Cámara unidas con las que el Ayuntamiento ya tenía hechas, se lleven a efecto cuanto antes.

El señor Zamora hace después un

razonado discurso en el que hace ver que toda iniciativa de mejoras públicas, sea por la entidad que fuese, deben ir siempre precedidas por el Ayuntamiento, como corresponde a sus prestigios.

«Dictamen de la Comisión de Hacienda proponiendo le sea devuelta a don José Quiles la fianza que estableció para garantizar la gestión del Ex-Agente ejecutivo interino don Juan Nieto.»

De acuerdo.

«Moción del señor Alcalde proponiendo que el Ayuntamiento solicite la creación de una Estafeta de Correos y Telégrafos para el Barrio de Peral y la facturación de mercancías en el Apeadero del mismo.»

El señor Zamora explica que en su viaje a la Corte llevó un plan de reformas y mejo as para Cartagena y una de ellas es la que ha tenido el honor de presentar en esa moción.

Por unanimidad se aprueba, con unas adiciones de Dorda, Plazas y Pedrero.

«Moción del Alcalde para que el Ayuntamiento solicite del Gobierno la creación de una Escuela de Agricultura general en esta ciudad.»

Por unanimidad que se solicite.

Antes de los ruegos y preguntas Clares habla con respecto a una moción por ellos presentada, en la que protesta de la forma en que se concedió la plaza de practicante al señor Dasi.

El señor Zamora, como parece que Clares había hablado algo que él tenía el deber de subsanar, le larga elocuentemente un *vapuleo*, en el que mezcla cuales son las obligaciones de la presidencia, a las que el señor Clares no tiene más que obedecer.

Advierte que por tolerancia dejará hablar al señor Clares pero en el momento en que uno tan solo de los concejales muestre discrepancia, aplicará el reglamento.

Brevemente deja hablar a Clares, el que explica lo que ha querido decir y como los concejales de la mayoría Interrumpieron, el señor Alcalde impone el orden.

Como el debate se extiende, el señor Alcalde lo corta enérgicamente.

### Sobre el Juego

Clares dice que pensaba ocuparse del juego, pero enterado de que el señor Juez de Instrucción lo ha parado pide que el Ayuntamiento dé las gracias al señor Juez.

Pedrero dice que como el Ayuntamiento no sabe nada oficialmente, no puede tomar acuerdo.

Clares pregunta: ¿es que el Ayuntamiento sabía oficialmente que se jugaba? (Risas en el público).

El Alcalde, de buen acuerdo, corta el debate, manifestando que todos ven con satisfacción que se halla prohibido el juego.

Gómez habla del conflicto minero y que el Gobierno facilite tiendas de campaña o barracones para el albergue de los tres mil obreros que han de venir a trabajar.

### Ruegos y preguntas

Después de uno del señor Dorda, extenso, sobre el problema obrero y otros de Pedrero, a los que el Alcalde ofrece atender, se levanta la sesión.

El trono iba conducido a hombros por individuos pertenecientes a la «Cruz Roja».

Al entrar en el templo se cantó una preciosa salve del maestro Eslava por un coro de distinguidas señoritas, dirigidas por el profesor don Antonio Moreno.

Esta tarde a las 6 1/2 ha dado principio en la referida iglesia de Santa María de Gracia, el novenario en honor de los Cuatro Santos, en el que ocupará la sagrada cátedra el Rvdo. Padre Tomás Nervi, del Colegio de Salesianos de Valencia.

## Funeraria del Carmen

La más barata de Cartagena. Servicio permanente Calle del Carmen núm. 43 frente a la calle de Canales

## Con el agua al cuello

«Jamás llueve en Cartagena» hase dicho y era un hecho; pero en cuanto comenzó este malhadado invierno, «agua va» seguramente las nubes decir debieron porque principió a llover antes que asomara enero

y a penas si pasa día que no llueva, flojo o recio. En fin, con decir a ustedes que reniegan los labriegos de estar pasados por agua y piden, mirando al cielo, que cierre el grifo, es bastante porque no acostumbran ellos con nada a satisfacerse y ahora se ven satisfechos...

En la mansión celestial el Señor, junto a San Pedro, se limita siempre que alguno le va con cuentos a replicar, bondadoso: «más, más, más». Ni más ni menos; orden que al punto procede San Pedro a dar cumplimiento.

Pues bien, como es cosa cierta que algún gran cartagenero de los que en el cielo moran, con el debido respeto habrá anhelado poner al Señor de manifiesto que la lluvia en Cartagena es excesiva este invierno, «más, más, más» Aquel diría en su costumbre insistiendo, mientras de fijo ordenara acto continuo San Pedro que en esta hermosa ciudad no cesen los aguaceros.

Por esta causa, señores, desde que empezó el invierno estamos, mal que nos pese, todos con el agua al cuello.

Julio Hernández

## AMPLIACIONES

A plazos por semanas, se entregan en la fotografía Casañ, con magníficos marcos, bien terminadas y garantizadas.

Fotografía Casañ, Osuna, 3 Venta de material para la fotografía; gran existencia en aparatos de todos los tamaños; también se revelan películas, placas y se hacen positivas.